

日本時事評論

編集・発行

(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
編集部
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

日本時事評論 検索
www.nipponjihyoron.co.jp
購読申し込み、書籍の案内、過去の記事の紹介は本紙公式ウェブサイトまで。スマートフォンからのアクセスは右下のQRコードをご利用ください。

紙面案内

- 2 皆保険制度維持に国民の協力が不可欠／巷露
- 3 米国への信頼低下で進むドル離れ
- 6 小児科医の視点⑥「消化器外科医も不足」／用語
- 7 未だに残る「階級闘争史観」に基づく歴史記述
- 8 日本の肖像⑧・岩崎弥太郎(補)

4 出版記念シンポ
歴史捏造本を論破
『ジャパンス・ホロコースト』の正体

〈天録時評〉

中国の「抗日戦勝」は真っ赤なウソ

政府は正しい情報発信のための部署設置を

中国共産党は日本軍とはまともに戦っていないのだから、中国共産党政府が「抗日戦勝」の言葉を口にするに自体が虚構の物語だ。しかし、現実には国際舞台で堂々と語り、ロシアや北朝鮮などそれを是とする国々が集まって盛大な行事を開いた。わが国への間違った歴史認識を放置することによる利益の損失は計り知れない。国家の名譽と信用を毀損する誤った宣伝工作に對処するため、内外に正しい事実を広報する部署を内閣府に設置すべきだ。

米研究機関が中国を非難

産経新聞八月三十日の配信で「中国の『抗日戦勝記念』式典は歴史の歪曲 米国の大手研究機関が報告書で『虚構』と非難」との記事が載った。報告書を公表したのは、米国の主要研究機関のハドソン研究所で、中国政府が九月三日に主催した抗日戦勝八十周年の祝賀式典を批判し、「中国政府の抗日戦争勝利記念の式典は歴史をゆがめ、捏造した虚構の政治宣伝だ」と断言した。

具体的には、▽中国共産党軍が日本軍の主敵として日本の侵略と戦い、

勝ったとする主張は共産党を美化する厚顔なウソだ▽一九三七年から四五年まで日本軍と戦ったのは、蒋介石麾下の国民党軍で、共産党軍は日本軍とはほとんど戦わなかったことなどを明示している。中国共産党の軍隊は、日本とほとんど戦っていないのだから、「抗日戦勝」は成り立たない。

このことを産経新聞以外のマスコミがほとんど報道しないし、中国の言説を鵜呑みにする国民も多いのが実態だ。

政治的プロパガンダ

記念行事の演説で習近平国家主席は「中国共産

党の呼びかけで形成された抗日民族統一戦線の旗の下、近代以降で初めて外敵の侵入に完全な勝利を収めた」と強弁した。

原爆正当化に利用

一方で、米国がわが国と歴史認識を共有しているかといえどもない。例えば、米国では「原爆が戦争を早期に終わらせ、多くの命を救った」と米国政府は主張している。一方で、米国内で「南京大虐殺」など日本の戦争犯罪や侵略行為を批判する情報発信が行われている。これらは、非戦闘員への虐殺行為という戦争犯罪である原爆投下や無差別焼夷弾攻撃(空襲)などの国際法違反行為を正当化するのに

都合がよいからだ。そして昨年、旧日本軍がアジア太平洋地域で三千万人を虐殺したとする『ジャパンス・ホロコースト』なる歴史捏造本が米国で発刊された。著書は巻末に千六百近くの注釈をつけて学術書の体裁をとっているが、根拠の怪しいものばかりで、わが国を貶めるものだ。そこで一般社団法人国際歴史論戦研究所上級研究員で元東大教授の藤岡信勝氏やハーバード大教授のマーク・ラムザイヤー氏らが反論の著書をこの度発刊し、英訳本も発刊しようとしている(四、五面に関連記事)が、民間任せで済む話ではない。

「沈黙は美德」ではない

日本は戦後、歴史認識に関して沈黙や自制を美德としてきたが、それがかえって誤解や偏見を増幅させている。

例えば、外務省の「歴史問題Q&A」問6には「南京事件」について「日本軍の南京入城(一九三七年)後、非戦闘員

の殺害や略奪行為等があったことは否定できないと考えています。しかしながら、被害者の具体的な人数については諸説あり、政府としてどれが正しい数かを認定することは困難」と記している。殺害や略奪行為があったことは否定しないが、中国側が主張している三十万人という被害者数には同意できない、つまり「虐殺」があったとは認めない、との趣旨のようなのだが、そのようには誰も理解できないだろう。

捏造された「歴史カード」に対して真実を基に論理的に反論する必要がある。国際社会に拡散する偽情報の是正に国を挙げて取り組み、同時に、国内的にも国民がしっかりと歴史認識を持ち、発信できるよう、政府、民間、学术界が連携していかねばならない。そのため、政府は内閣府に正しい情報発信の部署を新設し、与党は関係民間団体との協力体制を構築し人材面、資金面で支援をしていくべきである。

加藤司法書士事務所
訴訟・執行保全・家事事件
法人・不動産登記手続
司法書士 加藤 秀昭
事務所 〒747-0804
山口県防府市松原町1番1号
TEL(0835)23-7783
FAX(0835)25-6080
E-mail:hide-kato@theia.ocn.ne.jp

長広グリーンサービス株式会社

代表取締役 長 広 直
なが ひろ ずなお
【本社】〒745-0241
山口県周南市大字大向1384-4
TEL 0834-88-1565 FAX 0834-51-6013
ケイタイ 090-7509-3771
E-mail:naga261@kvision.ne.jp
ホームページ nagahiro-gs.com



歌津鮮魚店

宮崎県日向市本町14-12
TEL(0982)52-2313

電気通信工事 有限会社 スターコム

代表取締役 武田 智史

〒700-0945
岡山県岡山市南区新保667-1
TEL 086-250-5898

さあっと、ひと塗り
春夏秋冬の
Light
コーティング



みこと
tsuya-mikoto
誰でもカンタン、失敗しないコーティング剤
柴田企画株式会社
柴田泰正・麻衣
愛知県岡崎市上里2-4-18
TEL 0564-21-2481



院長 赤松 真木

愛知県岡崎市竜美旭町1-21
TEL 0564-72-7555

高木会計事務所

税理士
高木 健治

〒394-0003
長野県岡谷市加茂町3-6-5
TEL 0266-21-6666



株式会社 新栄アリックス
(公社)日本しろあり対策協会登録施工業者会員

新 080-8435-4640

徳山営業所 〒745-0056 周南市新宿通5丁目5番25号
TEL.0834-31-3350

八丈島魚卸売り Fisherman's fish shop

代表 片瀬 喜美代

〈天録時評〉

皆保険制度維持に国民の協力が不可欠

救命や最新の医療のために公的病院への寄付を

救命医療や最新の治療法を導入している公的病院が経営に苦しんでいる。皆保険制度を維持し、最新医療を誰もが受けられるようにするために、医療制度改革だけでなく、資産のある高齢者の医療機関への寄付なども不可欠だ。

増える医療費

国民医療費は年間四十七兆円に達し、年間一兆円ずつ増えている。厚労省は二〇四〇年には約七十九兆円に達するとの見通しを発表している。国民医療費における患者負担は、一割にすぎず、九割が社会保険料と税の負担だ。このままでは税と社会保険料の国民負担は上

療費抑制の方針転換が明記されている。そうなれば現役世代の負担率は高まり、このままでは限界を超えてしまう。

誰が必要時に適切な医療を受けられる皆保険制度を持続可能にするためには、国民の医療費の抑制が必要だ。高齢者の原則三割負担、終末医療の見直し、かかりつけ医制度の義務化、あるいは電子カルテの標準化など様々な制度改革が求められている。

増える過剰診療

「いつでも、誰でも、

どこでも」医療を受けることができる医療保険制度は贅沢と言えよう。この皆保険制度の維持には政府、医療関係者などの効率的な運営への取り組みが重要なことは言うまでもない。同時に、被保険者である国民の理解と協力が不可欠だ。

「いつでも、誰でも、」などの無駄が多く、医療費の増加を招いている。国民自身が自らの行動を律することが必要だ。また、健康保険は治療のための制度だ。回復が期待できず、延命のためだけの高額な終末期医療への保険適用を見直す時期だ。寝たきりの最重度認知症の九十歳の高齢者に胃瘻、気管切開人工呼吸、心肺蘇生などに保険を適用した事例もあり、延命医療は自己負担を原則とすべきである。医師にとっても終末期医療は難しい問題であり、家族間でよく話し合い、延命医療に対する意思表示を明確にしておくことが国民には求められる。

増える赤字病院

すでに多くの医療機関が赤字となっており、今後の人口減少で医療機関の経営はますます難しくなる。一方で、医療技術は進歩し、早期発見や高度な手術のために最新の高額な機器が導入され、医療機器への投資額は大きくなるばかりだ。新薬の価格は高く、救命のための高額治療も増えている。最適な治療を行うための機器、人材を確保しようとするれば、医療機関の経営を圧迫する働き方改革などもあつて、医療現場は人手不足が深刻化している。とりわけ高齢化に伴い救急医療の需要は高まっているが、昼夜を問わず寸刻を争って対応が求められる救急現場の人手不足は切実だ。救急車の受け入れを拒否せざるを得ない病院も増えている。



▼四十年前の九月二十二日に、ニューヨーク市のプラザホテルで開催された、米・英・仏・西

プラザ合意が分岐点

独とわが国の先進五カ国の財務大臣・中央銀行総裁会議で、対米貿易黒字削減のためにドル安へ誘導する合意が結ばれました。いわゆるプラザ合意です。実質的には、円高ドル安に誘導するために、円買

いドル売りの為替市場への協調介入を行うものだった。▼帰国報告をした竹下登蔵相に対して、大蔵省出身で翌年に大蔵大臣になった宮沢喜一氏は「竹下さん、あなた一体何をしてきたのですか。自分がやってきたことが分かっているのですか」と批判しました。プラザ合意に基づく協調介入による、急激な円高がどの

ような事態を招くかを理解していた人はわずかだったようです。当時の中曽根総理大臣も、日銀総裁も十分には分かっていたようです。

動産などの海外資産を買い漁る企業が増え、海外旅行も一大ブームとなりました。まさに円安の現在と真逆の現象でした。▼しかし、この円高は、わが国に対して百分の関税を課したのと同じですから、輸出競争力は大きく低下し、円高不況となり、物価と賃金もマイナスに落ち込みました。多くの企業がこぞって東南アジアに工場を

移転しました。わが国では産業の空洞化、一方、東南アジアは奇跡とも言われる経済発展の始まりです。▼プラザ合意は、アメリカの要求を全面的に受け入れたものですが、失われた十年から失われた三十年へと続く、わが国経済の長期低迷の起点とも言われています。再び同じ過ちを繰り返さないためには中長期の国家戦略が必要でしょう。

国産和牛肉専門店
お肉のむらた

有限会社 **むらた**

岩国市元町3丁目11-15
TEL(0827)21-1979(代) FAX(0827)21-1129

由宇町初の煉瓦のアパート



フェリーチェ

(イタリア語-幸せ)
浜重 正則

山口県岩国市由宇町港1丁目18-1
TEL 0827-63-0488

新築アパート



リアン

2LDK

岩国市由宇町南3丁目

ハイグレードエージェント認定代理店

(株)TS保険企画

山本 まゆみ

支店 〒741-0062 岩国市岩国3丁目3-19
TEL 0827-43-0770 携帯 090-3743-2848

(株)TAKUMI
New house & Reform
KENSO

「リフォーム・リノベーション」「新築注文住宅」「おうちの修繕」



〒740-1222 岩国市美和町田ノ口424-2
Tel 0827-96-0510 Fax 0827-96-0518

http://www.takumikensou.com info@takumikensou.com

〈天録時評〉

変容するドル基軸通貨体制①

米国への信頼低下で進むドル離れ

ドル全面依存から脱却する国家戦略を

ドルの基軸通貨体制はしばらく続くが、米国政治への信頼低下は各国のドル離れを促進する。ドルは暴落がなくとも価値は低下し、ドルに偏っている資産を持つ国は大きな打撃を受ける可能性がある。経済も安全保障も全面的に米国に依存した戦後体制からの脱却を目指し、ドルへの依存度を低下させ、主権国家として自立した国家戦略の構築が急がれる。

一極体制の終わり

脱ドル、あるいはドル離れが二〇〇〇年頃から始まったが、二〇二二年にウクライナを侵略したロシアへの制裁以後、その潮流は強まっている。ロシアの金融機関は、世界中の銀行を繋ぐ国際銀行間金融通信協会(SWIFT)から排除する制裁を受けた。しかし、ドル決済できなくても他国との貿易が続いている。制裁でロシアが保有する三千億ドルの米国債が差し押さえられたことにより、多くの国々が自分たちの保有する米国債が差し押さえられるのではないかと米国に対する不安を高めた。

最近では新興国の中央銀行は米国債を売って金の購入を増やしている。すでに、金はユーロを抜き、外貨準備高の二〇%に達している。また、米ドルの下落に備えて、他の通貨を外貨準備として占めるドルの割合は二〇〇〇年には七〇%を超えていたが、昨年末では五七%台に低下した。

借金を帳消しに?

脱ドルの動きに対し、米国政府はドル基軸通貨体制の堅持を宣言している。トランプ大統領は、「もし、BRICSが共通通貨を創造し、脱ドル化を進めようとするならば、一〇〇%の関税をかける」との脅し発言を行った。共通通貨が近い将来に実現することは困難にもかかわらず、このような発言をするのは米国の危機感を示している。

米国は約三十七兆ドルに上る財政赤字を抱え、金利支払いは一・二兆ドルと軍事予算を上回っている。このままでは財政破綻の危機が現実化するのではないかと、多くの国々も高まっている。最初にトランプ関税が発動されたときに、株と同時に米国債も売られたために金利が高騰し、トランプも驚

き慌てて延期した。トランプ政権にとって、米国債が売られ、金利が高騰することは絶対に避けなければならない。強いドルを維持しながら財政赤字を減らして財政危機を克服し、ドル安で製造業の復興を実現するために、米国政府は異次元の政策を検討している。その一つが、償還期限の来た海外の政府などが持っている米国債を、金利がゼロで、期限が四十年から百年という超長期のゼロクーポン債と借り換えさせる案だ。

わが国をはじめ国防を米国に依存している国の政府はゼロクーポン債への借り換え要求を断ることは難しい。その影響が最も大きいのはもちろんわが国である。わが国は世界最大の米国債保有国であり、約一兆ドル(約百五十兆円)を保有しており、四%の利回りとしても約六兆円の金利収入がある。これがゼロになるということは、大きな打撃だ。

「プラザ合意2・0」への警戒が金融市場などで飛び交っている。ドル安で、米国債が売られ、金利高となれば、財政危機が顕在化する恐れもある。米国の価値は低下している。米ドルを基軸通貨と決めたとき、金は一オンス三十五ドルだったが、今や三千四百ドルを超えている。これは金の価値が上がったというよりも、毎年大量のドル紙幣が刷られて、ドルの価値が低下したものである。外貨準備に金を購入することをはじめ、わが国の衰退を招かないためには、ドルへの全面依存からの脱却をはじめとする中長期の国家戦略が必要だ。

ドル安の実現だ。実現は容易ではないが前例がある。一九八五年九月にドル高を是正し、ドル安を実現する政策合意が行われた。先進五カ国によるいわゆるプラザ合意であり、一ドル二百四十円、台が翌年には百五十円、さらに次の年には百二十円まで円高になり、わが国は輸出競争力を失い、円高不況に突入した。そして円高不況対策として低金利政策を行った結果、バブルの起点となったと言われている。

危ういドル建て資産 わが国は昨年九月末現在で約五兆二千七百億ドル(約八百兆円)の対外債権を有する世界最大の債権国家だ。しかし、これはほとんどがドル建て資産だ。仮に、一ドル八十円の円高になれば、あつという間に約半分は減ってしまう。約二百六十兆円の年金積立金も、半分は米国債と米株式で運用されている。円高になれば運用益が消えてしまいがちだ。急激な円高はわが国の巨額のドル資産が幻となってしまふ。

危ういドル建て資産 わが国は昨年九月末現在で約五兆二千七百億ドル(約八百兆円)の対外債権を有する世界最大の債権国家だ。しかし、これはほとんどがドル建て資産だ。仮に、一ドル八十円の円高になれば、あつという間に約半分は減ってしまう。約二百六十兆円の年金積立金も、半分は米国債と米株式で運用されている。円高になれば運用益が消えてしまいがちだ。急激な円高はわが国の巨額のドル資産が幻となってしまふ。

危ういドル建て資産 わが国は昨年九月末現在で約五兆二千七百億ドル(約八百兆円)の対外債権を有する世界最大の債権国家だ。しかし、これはほとんどがドル建て資産だ。仮に、一ドル八十円の円高になれば、あつという間に約半分は減ってしまう。約二百六十兆円の年金積立金も、半分は米国債と米株式で運用されている。円高になれば運用益が消えてしまいがちだ。急激な円高はわが国の巨額のドル資産が幻となってしまふ。

(株)西部

エクステリア&ガーデニング部
花水木

大竹市立戸4丁目1-42 TEL 0827-28-4128

(有)湯朝ガラス店

〒740-0012 岩国市元町2丁目10-14
TEL(0827)21-0737・21-0716
FAX(0827)21-2355

ナリス化粧品

浜重寿美恵

〒740-1424 山口県岩国市宇町港1丁目18-1
TEL (0827) 63-0488

錦冷凍工業株式会社

〒740-0023 山口県岩国市川下町3丁目5-24
TEL(0827)21-7511

三福輪業株式会社

代表 中村 明博

岩国市車町2丁目7-18

For Others=人様のために
美しさを科学する

シャッター工事
エクステリア工事
内装工事
鋼製建具工事
ガラス工事
パーティション工事



日米加の研究者19人が結集し 『「ジャパニーズ・ホロコースト」の正体』発刊

出版記念シンポジウム 政府の対応を求める声明も発表

大東亜戦争で旧日本軍がアジア太平洋地域にて三千万人を虐殺したとする歴史捏造本が、昨年三月に米国で出版された。日本語の翻訳版は出ていないが、国際社会での影響を懸念し、日米加十九人の研究者が論破した『ジャパニーズ・ホロコースト』の正体を今年八月に発刊、英訳出版も計画している。八月十一日に都内であった出版記念シンポジウム(主催…一般社団法人国際歴史論戦研究所)の内容を紹介する。

「インチキ本」で済まない現実

問題の歴史捏造本は、歴史学者と称するブライアン・マーク・リッグ氏が昨年三月に米国で出版した『ジャパニーズ・ホロコースト』(以下、リッグ本)だ。巻末に千六百件近い注釈をつけるなど学術書の体裁をとっているが、中身はわが国が「一九二七年から四十五年の十八年間に『劣等民族』を絶滅させよう」と、少なくとも三千万人の大量虐殺を行った」とするトンデモ本である。

「ホロコースト」はナチスドイツがユダヤ人に対して行った計画的な大量殺人を指す言葉で、日本とは何の関係もない。まして、日本がどこかの民族を抹殺しようとする計画したことはない。国際歴史論戦研究所では、「書

名だけ見ても根拠のない「インチキ本」であることは明らかだ」としている。そして、一九九七年に出版された旧日本軍の行為をホロコーストと同視するアイリス・チャンの著書『ザ・レイプ・オブ・南京』の影響で、三十万人の虐殺説が世界中に蔓延してしまった。放置するとその二の舞になる可能性が大きいとして、同研究所上席研究員で、元東大教授の藤岡信勝氏を中心として、日米

加の研究者十九名が協力し、完全論破を行った。それが、この度出版された『「ジャパニーズ・ホロコースト」の正体』(以下、暴露本)である。

※注釈…藤岡氏は、執筆が全員がリッグ本を「学術書」として認めていないので「反論書」とは言わず、プロパガンダ本であるかを論破した「暴露本」と言うべきものであると述べていることから、『「ジャパニーズ・ホロコースト」の正体』は以下、「暴露本」と略記する。



【主催者挨拶】
杉原誠四郎氏
「嘘の原因は言語の壁」

冒頭、主催者を代表し国際歴史論戦研究所会長の杉原誠四郎氏が挨拶。「日本軍が劣等民族を三千万人も虐殺したという

シンポジウムでは、同研究会の上席研究員で、暴露本の編者である藤岡信勝氏が進行役を担当。出版に至った経緯を次のように紹介した。



【編者解説】
藤岡信勝氏
「米一流紙の書評掲載に衝撃」

昨年、米国で反日プロパガンダ(宣伝)のリッグ本が出版された。どのような態度をとるか、歴史、軍事、外交、ジャーナリズムなど各分野の専門家や関係者に質問した。回答は二分し、専門家ほど相手にすべきではないとの慎重論に傾き、外国人研究者の方が危機感を

表明していた。逡巡したが、決め手は米国の一流紙『ウォール・ストリート・ジャーナル』が書評を載せたことだ。主要メディアがリッグ本を一人前扱いをしたことで「戦争プロパガンダ研究会」を発足させ、二十三人を研究員に委嘱し、昨年八月から月一回ペースで研究会を開催。それを基に十九人二十二本の寄稿を受け、グループ分けして出版の運びとなった。



【来賓挨拶】
山上信吾氏
「一人一人が歴史戦の戦士に」

続いて前駐オーストラリア特命全権大使の山上信吾氏が登壇。「アイリス・チャン氏が『ザ・レイプ・オブ・南京』を発売した当時、日本の論壇からきちんとした反論が提起されなかった結果、約三十年後に『レイプ』という言葉を『ホロコースト』に変えた二番煎じの本が出版されることになったが、この度は著者

が元軍人の肩書を持つアメリカ人なのでもっと手ごわい」と警告。その上で、①歴史戦は「平時の戦」であり、一人一人が戦士の意識で、変な議論が出た時にしっかり反論する、その時の武器になるのが今回の暴露本であること、②その際、相手に応じた戦い方をすること、例えば性奴隷の議論にはラムザイヤー氏の論文を引用してそれぞれの立場で立ち上げれば百人力、千人力になる、③そして戦後八十年が経っても歴史問題が議論になるのは、日本国内が割れているからであり、負のスパイラルから脱するためにも国内を固めなければならない、との問題提起をした。



医療法人桐華会
桐山歯科医院
理事長 桐山 立志
岐阜市司町22
TEL 058-262-2897
HP <http://www.kiriyama-dc.com>
MAIL info@kiriyama-dc.com

株式会社
PEA JAPAN
林 竜也
〒460-0008
名古屋市中区栄3-15-33 栄ガスビル13F
TEL 052-855-3489/FAX 855-3471

オプリージュ
インターナショナル
幼稚園
園長 三林 浩行
株式会社オプリージュ
岐阜校 〒500-8385 岐阜市下奈良2-4-8
TEL 058-215-8166 FAX 058-215-8167
各務原校 〒509-0126 各務原市瑞穂東町2-204
TEL 058-201-9882 FAX 058-201-9883

商業企画印刷(有)
代表取締役 山田 義徳
〒121-0073
東京都足立区六町3-5-12
TEL 03-3883-9227

安心と成長が
公務員の力となり
地域の力になる
--心理のプロが寄り添う
研修とメンタルケア--
株式会社 M-LINE
名古屋市中区上飯田西町1-30-5
<https://www.m-line.jp>

住宅型有料老人ホーム メノンド・ビーンズ
Maison de Beans
代表取締役
奥野 直子
〒453-0032
名古屋市中村区塩池町3-9-27
TEL(052)414-5140 FAX(052)414-5127

株式会社 幸栄住建
〒452-0941
愛知県清須市西市場4-10-3
TEL 052-982-8139 FAX 052-982-8138
E-mail wa-ki27@koei-juken.co.jp

介護サービスセンター
菜の花
介護をもっと楽しい仕事に♪
介護福祉士 櫛田 敬子
名古屋市中区正木四丁目6番6号
TEL 0120-241-721

渡辺はりきゅう
接骨院
岐阜市上土居2丁目18-1
TEL 058-374-1839

税理士法人 名古屋
トラスト会計
代表社員 奥野 賢二
税理士
〒460-0002
名古屋市中区丸の内2-6-21
アクセス丸の内ビル9階

Beauty salon Barber
Relaxation & Winley
勝谷 昌由
〒463-0089
名古屋市中区西川原町116番地
(Beauty) TEL 070-3159-9467
(Barber) TEL 052-793-6602

株式会社エムケーサポート
代表取締役 金沢 勝男
Kanazawa Katsuo
〒454-0824
名古屋市中川区葛元町2丁目79-7
TEL 052-700-0790 FAX 052-308-1887
MOBILE/090-8336-6839
E-mail/mk-info@mk-support.com
<http://mk-support.webnode.jp>

【執筆討論】

宇山卓栄氏
「米ネオコンが
背景に」

シンポジウムは暴露本の執筆構成順に発言。最初は、著述家の宇山卓栄氏。リッグ本の一節「一九四〇年、日本では裕仁は悪であり、神ではないと主張した人々は首を切られた」を紹介。天皇陛下を呼び捨てにし、昭和天皇とイスラム過激派とプーチン大統領を同列に並べ、この狂信と野心を破壊するのが自由と民主主義を掲げる米国の使命との考えを示した。

大高末貴氏
「国を挙げて
対処を」

その大高氏は「リッグの本丸は皇統の破壊」と断言。国境を低くしたい者にとって特異な文明を持つ日本とその根幹にある皇室が邪魔な存在で、



8月11日に文京シビックホールで開催された出版記念シンポジウム。登壇者は、左から、藤岡信勝、笠谷和比古、マックス・フォン・シュラー、マーク・ラムザイヤー、池田悠、溝口郁夫、大高末貴、宇山卓栄の各氏。

「あの手この手で皇室を貶める、そのプロパガンダの一端がこの本の本質の一つ」と指摘した。

また、慰安婦に関するラムザイヤー教授の記述から「リッグは論述を算数の勉強から始めるべきだった……(彼の説では)日本軍の三百万人の兵が毎日四百万回の性行為をしていくことにならざる」との一節を紹介。リッグ本は数字の嘘の羅列だと問題提起。「日本軍が三千万人を虐殺したというキャッチフレーズで印象操作により強烈なインパクトを与えようというのは、決してリッグ一人ではしたのではなく、日本に仕掛けられた情報戦、認知戦の一環として国を挙げて対処すべき問題だ」と訴えた。

ラムザイヤー氏
「日本関係の
文献が少なすぎ」

ハーバード大学教授のマーク・ラムザイヤー氏は、リッグ本は無茶苦茶なことを書いているが、筆者の創作というより、英語の文献に載っていた減茶苦茶を組み合わせたもので、これ自体は民主主義社会における当然の自由であり、対抗するには正面から反論して、論

文を出す必要性を強調。さらに、日本に関する英語の文献が余りに少なく「(慰安婦に関する)吉田清治の作り話もかなり探さないと見つからない」「米国の大学には日本より韓国の学者が圧倒的に多く、米国内では韓国びいきになる」と指摘し、「米国の文系、特に左翼フェミニストの間で『慰安婦は性奴隷』というのが好ましく、信じた話だ」と語った。

シュラー氏
「南京は戦争
犯罪ではない」

ドイツ系米国人の歴史研究者であるマックス・フォン・シュラー氏は、自身の海兵隊時の体験を交えながら「第二次世界大戦における本場の戦争犯罪は二つしかない。一つは、ヨーロッパにおけるホロコーストで、ユダヤ人やジプシーなどを絶滅させる計画。もう一つは、日本の民間人を絶滅させることを目的にした米軍による日本への焼夷弾(空襲)だ」「(一九三七年に)南京で起きたことは、戦場の出来事であり、戦争犯罪ではない」と語った。

そして、旧日本軍の規律に触れ、「天皇陛下か

不当な日本批判から日本の名誉を護る
反論書の出版に関する声明(要旨)

令和7年8月11日 一般社団法人国際歴史論戦研究所

昨年3月に米国で出版された『Japan's Holocaust』(日本のホロコースト)は学術書の体裁を取っているが、内容の核心は、「日本は1927年から1945年まで、18年間にわたって『劣等民族』を絶滅させようと少なくとも3000万の恐ろしい大量虐殺を行った」とするものである。

本書は日本と日本人の名誉を深く傷つけることを目的とした悪意あるプロパガンダ本であるが、世界の学会・言論界に悪しき影響を及ぼす可能性がある。

一般社団法人国際歴史論戦研究所は、徹底的に本書の内容を検証し、その研究成果を『「ジャパニーズ・ホロコースト」の正体』として公刊し、英訳出版して世界中の人が読めるようにする計画を進めている。

日本政府・外務省は、『ジャパニーズ・ホロコースト』の悪しき影響が出てくることのないよう万全の対応を取ることを強く要請するものである。

笠谷和比古氏
「原爆投下の
必要はなかった」

国際日本文化研究センター名誉教授の笠谷和比古氏は、「原爆投下は戦争を止めさせるためにやむを得なかった」とする定番の言説に大きな疑問を呈した。

その証拠が、トルーマン自筆の日記で、刊行された『トルーマン日記』には一九四五年七月十八日(空襲)だ」「(一九三七年に)南京で起きたことは、戦場の出来事であり、戦争犯罪ではない」と語った。

そして、旧日本軍の規律に触れ、「天皇陛下か

と、米英ソ三首脳によるポツダム会談の二日目の七月十八日、スターリンがトルーマンの部屋を訪れて「日本の天皇から平和を求める電報が来ている」旨を伝えたが、トルーマンは関心を示さず、関心事は同日届いた原爆実験成功の報告で、マンハッタン(原爆投下)ですべてを解決することで頭がいっぱいだったとの事実を紹介した。

シンポジウムは他に、実証的な追及で定評のある歴史研究家の溝口郁夫氏と、南京事件を巡る一次史料の検証で知られるジャーナリストの池田悠氏も登壇した。最後に、不当な日本批判から日本の名誉を護る声明(右欄)を発表し、会を閉じた。

岐阜県揖斐川町春日笹又『さざれ石公園』

今年は10月11日土曜日の午前10時からさざれ石の会が開催されます。皆様もご参加ください。

岐阜県指定天然記念物

君が代によまれている



- マイカーで利用の場合
関ヶ原I.C 国道21号
大垣I.C 国道258号 大垣市 揖斐川町 春日
岐阜市 国道303号
- 公共交通機関で利用の場合
JR東海本線 近鉄養老線 近鉄バス春日線
名古屋駅 岐阜駅 大垣駅 揖斐駅 春日
JR東海新幹線 近鉄バス(約30分)
岐阜羽島駅



〈天録時評〉

未だに残る「階級闘争史観」に基づく歴史記述

国民としての自覚を育む観点では『自由社』の教科書が最適

中学校の歴史教科書では、出版社によっては依然として階級闘争史観に基づいた記述が残っている。今回は室町時代の土一揆の記述について『学び舎』『東京書籍』『育鵬社』『自由社』の四社を比較し、子供たちに「わが国の歴史に対する愛情を深め、国民としての自覚を育てる」観点からは『自由社』の教科書が一番ふさわしいことを紹介する。

武力行使を肯定

室町時代は、幕府が力をもち栄えた時代と、幕府の力が及ばなくなった戦国時代とに大きく分けられる。特に、一四六七の応仁の乱の後各地に戦乱が続く、社会的な変動が続いた。一方で、この時代は農業などの諸産業が発達し、都市や農村に自治的な仕組みができるなど、社会の様子が大きく変化した時代でもある。そして、生活を守るため人々は徳政を要求する土一揆を起した。

中学校の歴史教科書では、各社ともこの土一揆を取り上げているが、その記述内容は様々だ。中には、農民が幕府や守護大名に対して力で勝ち取ったことを正当化し、社会の発展に繋がったとするような記述もある。これは、社会の発展が階級

間の対立と闘争によって実現するというマルクス共産主義理論に基づく階級闘争史観で、被支配階級が権力者を武力などで倒し、政府を転覆させることを必然視する誤った歴史観を植え付けてしまいかねない記述だ。

階級闘争史観に基づく記述が顕著に表れているのが『学び舎』の歴史教科書だ。学び舎は、土一揆について「岩に刻んだ勝利：土一揆と戦乱」という章で各地の土一揆の様子を詳細に説明している。まず、奈良市の柳生にある「ほうそう地蔵」とその碑文を紹介し、碑文に刻まれた文字の「正長元年」は一四二八年であること、そして「ヲキメ(負目目)」は借金や納められなかった年貢の利息のことであると説明している。

続いて、一四二八年八月に起きた「正長の土一揆」について「近江(滋賀県)の馬借たちが、幕府に徳政を求めて立ち上がりました。徳政とは、世の中のあり方を、本来のあるべき姿にもどすことをいいます。借金の帳消しが実施されることもありました」と説明。その後、「この騒動はたちまち広がって、京都や奈良の貧しい人びとや、まわりの村びとや地侍がおしよせて、土倉や酒屋を打ちこわしました。金を品をうばい取り、借金の証文を破りすてました(土一揆)」「柳生の人々も、借金帳消しの要求を勝ち取りました」と記述している。「勝ち取った」という記述は、権力者が不当な政治を行えば、被支配者は暴力によってでも秩序や決まりを破壊する権利があることを教えるようとする意図

が見える。
残る被支配者意識
全国で一番採択されている『東京書籍』の歴史教科書は、「村の自治」という項で土一揆について記述している。最初に「村では、有力な農民を中心に惣と呼ばれる自治組織が作られ、農業用水路の建設や管理、燃料や飼料を取る森林の利用や管理などについて、村のおきてを定めました」と、自治的な仕組みができたことを紹介。そして、「団結を固めた農民は、荘園領主や守護大名にも抵抗するようになり、多くの村が結びつき、年貢を減らす交渉などをしました。また、十五世紀になると、土倉や酒屋などをおそって借金の帳消しなどを求める土一揆が起るようになり、近畿地方を中心に広がりました」としている。

『育鵬社』の歴史教科書は、「広がる自治の動き」という項で土一揆について記述している。まず「近畿地方を中心に、農村では、有力な農民(名主・庄屋)によって運営される惣といわれる自治のしくみが生まれ、自治のしくみが生まれ、農民の代表が会議(寄合)を開き、村のおきてや年中行事、共有地の管理などを話し合いました」と自治の仕組みを説明。その後、「多くの農民が団結・武装して、年貢を減らすよう守護大名に要求したり、幕府に徳政令を出すように迫る土一揆が起りました」と記述している。

『自由社』の歴史教科書は、「広がる自治の動き」という項で土一揆について記述している。まず「近畿地方を中心に、農村では、有力な農民(名主・庄屋)によって運営される惣といわれる自治のしくみが生まれ、自治のしくみが生まれ、農民の代表が会議(寄合)を開き、村のおきてや年中行事、共有地の管理などを話し合いました」と自治の仕組みを説明。その後、「多くの農民が団結・武装して、年貢を減らすよう守護大名に要求したり、幕府に徳政令を出すように迫る土一揆が起りました」と記述している。

『自由社』の歴史教科書は、このように「自治の仕組みができた」という観点から土一揆を記述している。これは、権力者が不当な政治を行えば、被支配者は暴力によってでも秩序や決まりを破壊する権利があることを教えるようとする意図

に基づいた説明となっている。「自力救済と一揆」との項目を立て、まず「政府が機能せず、治安を守ってくれる警察権力も存在しなかったため、武士はもろろんのこと、僧侶から庶民にいたるまで、あらゆる階層の人々

がみずからの生命と財産を守るため武装しました。法律や権限に頼らず、自分たちのことは自分たちで解決するという、自力救済の思想が行きわたりました」と記述。

そして「この時代の人々は、一揆とよばれる固く結束した組織をつくらせて、共同で行動しました。一四二八(正長元年)年には徳政(借金帳消し)を要求する土一揆が起りました」と土一揆について記述している。

『自由社』のような記述こそ、子供たちにわが国の歴史に対する愛情を深め、国民としての自覚を育てるものであり、階級闘争史観から脱却した記述と言える。各自治体では、こうしたわが国の歴史に対する愛情という観点もしっかり吟味して教科書採択をしていくことが大切だ。

大阪国際総合法律事務所
弁護士 産業医 Ph.D
労働衛生コンサルタント
中小企業診断士 MBA
藪本 恭明
(大阪弁護士会)
大阪市西区靱本町1-6-10
本町西井ビル5階
TEL 06-6446-1123

MD 宮銀デジタルソリューションズ株式会社(宮崎銀行グループ)
ITサービス部 システム管理グループ
井上 尋順
〒880-0812 宮崎市高千穂通1丁目5番14号
TEL:0985-32-4414 FAX:0985-35-6066

株式会社 アリギス
ユーザーのニーズに即応し
板金総合技術で応えます
代表取締役 須田 耕司
群馬県前橋市天川大島町1214
TEL(027)263-2765(代)
FAX(027)261-2879

健康づくりは 家庭菜園から始めましょう
太陽と緑の国 十文字なか 健康づくり 推進なかま
〒362-0064 埼玉県上尾市大字小敷谷1171番地5
TEL(048) 725-1854

ホットスタンプ
イワサキ
〒124-0006 東京都葛飾区堀切5丁目7番1-103号
TEL(03)3601-0647 FAX(03)3690-1917

小間紙・和洋紙・板紙・包装資材
ス・ガ・ヤ 有限会社
〒124-0006 東京都葛飾区堀切5丁目7番1-103号
TEL(03)3601-0647 FAX(03)3690-1917

(有)ヴァンクレスト

(株)アイル
志木市本町

株式会社 ベクトル

株式会社 日新商会
本社 〒813-0034 福岡市東区多の津2丁目7-28
TEL(092)612-2030 FAX(092)612-2025
営業部 〒813-0034 福岡市東区多の津2丁目7-28
TEL(092)612-2030 FAX(092)612-2025
物流センター 〒811-2221 福岡県粕屋町須恵町旅石繁木250-1
TEL(092)937-2782 FAX(092)937-0400

日本会議 経済人同志会
副会長 宇都宮 秀仁
株式会社 日華
代表取締役会長 宇都宮 秀仁
〒183-0002 東京都府中市多磨町2-1-1
TEL 042-334-3709 FAX 042-334-3540

伊藤石材店
伊藤 信一
長野県小県郡長和町大門2622-2
自宅 TEL(0268)68-2156 FAX(0268)68-2066
携帯 TEL 090-1533-0124

日本の肖像 136

旧財閥三菱を創生する

岩崎弥太郎 (補)



独裁社長の岩崎弥太郎と

合本経営の渋沢栄一は水と油

歴史家 鈴木 旭

「会社は岩崎一家が所有運営するもので、社長が全権を掌握し、利益も損失もすべて社長一個に帰属する」と公言して憚らない岩崎弥太郎と後継者たちは、時代の赴くところ、経営責任を一身に背負って活動してきたが、意外にもその力の源泉は岩崎家という大家族であり、人的供給源になっていた。独裁と家族主義は矛盾なく補完し合う関係で繋がっていた。

家族主義

明治八年(一八七五)五月に制定された三菱汽船会社の規則を見ると驚くべき事が書いてある。「会社は岩崎一家が所有運営するもので、社長が全権を掌握し、利益も損失もすべて社長一個に帰属する」と。余りにも率直な表現なので驚いてしまうのである。

続いて「当社はしばらく会社の名を冠し、会社の体を成すといえども、その実全く一家の事業にして、他の資金を募集して結社するものとは大いに異なり、故に人事賞罰を含め、会社に関する一切のことはすべて社長の

面目で堅物の男で、父弥太郎とは正反対の性格であったが、日露戦争後の恐慌対策として大胆な経費削減とリストラを断行している。三菱の組織を抜本的に改組し、各事業部門に独立採算制を導入する。本社から銀行、造船、鉱業、庶務各部門を切り離し、大胆な経営合理化を図っている。

このように、弥太郎の独裁経営は代々、継承され、時々の課題を社長として大胆に決済する形で実行されたところに三菱カラーが浮び上がる。それは岩崎家という大家族が、三菱財閥の人的供給源としてしっかりと据えられていたからではないだろうか。

財閥解体II再生の道

ところで、岩崎弥太郎が築き上げた運輸業をはじめ造船業、鉱山経営、銀行・保険等々の各事業をさらに多角化し、総合的に発展させ、財閥として完成させ、敗戦後に財閥解散命令を受けても抵抗した男こそ、四代目社長の小弥太であった。

弥之助の息子。小弥太は成年時代、理想に燃える社会主義者であった。イギリスのケンブリッジ大学で歴史学を学んだ秀才である。政治家になりたかったので三菱入りを嫌がった。従兄弟久弥が引退したので、止むなく社長の椅子に座ったのが三十八歳の時だった。

小弥太は、独立採算で活動する各事業部を分離独立させ、株式会社とした。そして、それぞれの株を独占所有する合資会社(本社)がトップに座る巨大コンツェルン(財閥)を創り上げた。全て「三菱」を頭に冠する造船、製鉄、製紙、商事、電機、信託、銀行、石油、航空機、地所となった。

この経営スタイル、本社が子会社群を統率したので昭和の大恐慌を乗り越え、あまつさえ、数多くの中小企業を吸収合併して第二次世界大戦中、更に事業拡大を図る。三菱が戦艦武蔵を作り、ゼロ戦を作ったのは天下周知の事。国家に貢献するという創業者の理念は最後まで貫かれている。

しかし、敗戦後、GHQより財閥の自主解散命令を受けるも「反省をして自発的に解散する謂れない。国家が命じるべきだ」と反論するが、遂中、動脈瘤破裂で倒れ重役会が解体を了承した。昭和二十年(一九四五)十月三十一日であった。

おわりに

弥太郎にとつて終生のライバルであった渋沢栄一に対し、過日、弥太郎から「君と自分が手を組めば日本の実業は何でもできる。一緒にやらないか」と誘いを掛けた事がある。それに対し、栄一は「合本法でやらねばならぬ」と言って三菱入りを断った。

独裁経営と合本法(株式会社経営)の対立が後の「三菱対共同運輸」の戦いに発展していくわけだが、栄一本人の言によらぬと「険悪になったのではない。双方の考えが違うのだ。おのおの長ずるところでやろうという程度であった」との事だ。たとか(公益社団法人渋沢栄一記念財団「2岩崎弥太郎と渋沢栄一」)。

必要に応じ協力関係を保っていたのであるが、以後、三菱対共同運輸の戦いは敵味方に分かれて対峙する形となった。弥太郎の死後、事態の收拾が図られ、三菱と共同運輸のほぼ対等合併となった。共倒れの危機を回避し、弥之助は渋沢に日本郵船の取締役就任を依頼した。以後いくつかの事業を協同で行い、共存共栄の道を歩んでいる。

おかげさまで1周年

菓子店 KASHITEN_MONE

MONTE

おいしいお菓子作ってます

豊川市光明町1丁目7番地 TEL.0533-95-7572

楽R天 ICHIBA

美髪コスメティックス 業務用シャンプー&トリートメントを特別価格で! 下記よりお問い合わせ下さい。

J & B 企画

本社: 神奈川県大和市 支店: 八王子・相模原

TOKYOヴァンテアングループ

T V G

東京 千葉 埼玉 美容室グループ

入居者募集中

コーポ青山

周南市青山町4-5

健康で楽しい生活を応援します

倍楽コラーゲン

・美肌と丈夫な骨に欠かせないコラーゲン。
・ほぼ100%純度のコラーゲンペプチドです。

1日1包=5グラムの健康習慣

骨太生活を応援する

30包パック = 3,240円(税込)
100包パック = 10,800円(税込)

お問い合わせ・お申し込みは (株)日本時事評論社 社会貢献事業部
TEL.050-3532-5152 FAX.083-928-1113
インターネットでのご注文は: info@nipponjijhyoron.co.jp